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GUADALAJARA UDEGEntregan 
rehabilitación de 

calle en la colonia
Ferrocarril 

Anuncian 
convocatoria para 

elección de la
Rectoría General 

El gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, anunció que se encuentran en traslado 8 trenes que operarán 
para la próxima Línea 4; el mandatario señaló que valió la pena luchar por este proyecto de transporte.
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Más de 50 policías de la Ciudad 
de México encapsularon 
a manifestantes contra la 

reforma del Poder Judicial, entre ellas 
a la jueza Mónica Pérez Arce y tres 
trabajadores del Poder Judicial de la 
Federación. Sucedió en el Autódromo 
Hermanos Rodríguez, previo a la 
realización del premio de la Fórmula 1

El objetivo de los manifestantes 
era hacer visible la protesta contra 
la reforma al Poder Judicial, en un 
escenario de proyección internacional.

El hecho fue condenado por la ONU, a 
través de Gina Romero, relatora especial 
de la Organización de las Naciones 
Unidas para la libertad de Asociación 
y Asamblea, quien recordó al Gobierno 
de México que el encapsulamiento solo 
se realiza ante una amenaza inminente.

En su conferencia mañanera, la 
presidenta Claudia Sheinbaum dijo 
que el encapsulamiento sucedió pocos 
minutos y se hizo para garantizar el 

ingreso al evento.
No se puede minimizar el hecho, es 

importante cuestionar quién o quiénes 
realmente representan una amenaza 
contra la seguridad en México, lo cierto 
es que una expresión apegada al derecho 
constitucional de libre manifestación, 
por un tema de gran impacto que está en 
la agenda legislativa no debe, en ninguna 
circunstancia ser encapsulado, porque 
se interpreta como un mensaje claro del 
uso de la fuerza pública para silenciar, si 
sucede con una jueza, para un ciudadano 
promedio alzar la voz para exigir sus 
derechos, resulta inimaginable. 

Guardadas las distancias y con profunda 
responsabilidad de la referencia, lo 
que pedimos los ciudadanos, es que la 
autoridad encapsule a los grupos criminales 
que, recientemente han escalado en 
acciones violentas en diferentes zonas 
del país, como un total y abierto desafío 
a la autoridad y al ejército en la lucha 
por mantener sus territorios de poder, 

conquistados durante años ante la mirada 
complaciente de autoridades corruptas.

La tarea es titánica, pues dejaron 
crecer al monstruo de mil cabezas, lo 
que no sucedió en un sexenio, sino 
es la consecuencia de décadas de 
complicidades entre los responsables 
de la seguridad y el combate al crimen 
organizado con los capos de la droga 
en México. 

Para muestra dos casos trascendentes 
que se definieron recientemente, 
que dan cuenta del México violento 
y corrupto que hemos vivido en los 
últimos 17 años e ilustran el poder 
adquirido de grupos criminales: La 
condena en Estados Unidos de casi 
40 años de prisión para Genaro García 
Luna, el hombre de seguridad del 
entonces presidente Felipe Calderón, 
por aceptar sobornos de poderosos 
cárteles de la droga que debía de 
combatir o el comunicado de la FGR 
que confirmó que Héctor Melesio Cuén, 

rival político del gobernador de Sinaloa 
Rubén Rocha Moya,  fue asesinado en el 
rancho donde secuestraron a Ismael El 
Mayo Zambada (el pasado 25 de julio), 
hundiendo el montaje de la Fiscalía 
de Sinaloa para simular que Cuén fue 
asesinado en una gasolinería.

El gobernador Rocha Moya y la 
Fiscalía de su estado tienen mucho que 
explicar y, por las tibias reacciones de la 
federación, parece que le temblará la 
mano para poner orden en este último 
caso que ha puesto en llamas a Sinaloa 
por la lucha entre los chapitos y los 
mayitos. 

La primera presidenta de México está 
por cumplir su primer mes instalada 
en el cargo, apenas está tomando las 
riendas del país, pero las exigencias 
son mayúsculas, principalmente en 
la imperante necesitad de imponer la 
Ley y no encapsular a manifestantes 
del Poder Judicial, sino a los grupos 
criminales. 

DESCOMPLICADO

PARAMÉDICOS CHINGONES
Un reconocimiento muy grato para 

los especialistas en urgencias médicas 
de la Unidad Estatal de Protección Civil 
y Bomberos del Estado de Jalisco, a los 
oficiales de Bomberos de Tlaquepaque, 
y a los paramédicos de una unidad 
Marcos Montero quienes lograron 
salvarle la vida a un bebé de tan solo 6 

meses de edad.
La desgracia estaba consumada 

cuando acudieron a atender una 
volcadura en la avenida Lázaro Cárdenas 
a la altura del Instituto Jalisciense de 
Ciencias Forenses, donde una mujer 
había perdido el control de su vehículo 
y terminó chocando una camioneta en 
los carriles contrarios.

Los especialistas en urgencias médicas 
atendieron a los lesionados, entre ellos 
el bebé de 6 meses, el cual ya no tenía 
signos vitales por lo que de inmediato, 
y siguiendo su pasión por salvar 
vidas, iniciaron con las maniobras de 
resucitación por varios minutos hasta 
que le regresaron el aliento al bebé.

Dijera en su momento el jugador de 
las Chivas, Javier Chicharito Hernández, 

“imaginemos cosas chingonas”, 
pero quedó demostrado que no es 
imaginarlas y hacerlas y los paramédicos 
demostraron ser unos chingones en su 
labor.

TREN ELÉCTRICO
A todo vapor, bueno, a toda 

electricidad, así avanza la creación de 
la Línea 4 del Tren Ligero que conducirá 
a Tlajomulco y es que el lunes fueron 
presumidos 8 trenes que operarán en el 
servicio de transporte público.

El gobernador, Enrique Alfaro, con 
bastante emoción, realizó la publicación 
de las imágenes y el anuncio sobre los 
trenes.

“Ya vienen en barco, desde el otro 
lado del mundo, otros 8 trenes para 

la #Línea4 a Tlajomulco. Valió la pena 
luchar por este sueño que está cada vez 
más cerca de ser una realidad”.

Sin duda que el Gobernador lo tiene 
muy en claro, la Línea 4 es el broche 
de oro a su gubernatura al grado que 
no ha parado de hacer invitaciones, 
en su momento al expresidente 
Andrés Manuel López Obrador, y a 
hora a la Presidenta de México Claudia 
Sheinbaum, además de ya haberse 
paseado en uno de los primeros trenes 
que llegaron a Tlajomulco.

Aunque sin bien, no inaugurará 
el proyecto, anunció que sí dejará 
concluida toda la obra civil de este 
sistema de transporte para que su 
sucesor Pablo Lemus le dé seguimiento 
a la operación. 

ENCAPSULADOS

Jorge
Robledo 

Director General 
Quadratín Bajío
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El Hospital Regional de 
Cancerología, una realidad 

El nosocomio ubicado 
en la colonia Miramar 

de Zapopan, ya tiene al 
100% los primeros 

tres niveles 
Redacción/Quadratín Jalisco 

En otra publicación en sus redes 
sociales, el gobernador de Jalisco, 
Enrique Alfaro, compartió 
imágenes del Instituto Regional 

de Cancerología ubicado en la colonia 
Miramar en Zapopan, y aseguró 
que los primeros tres niveles están 
concluidos en su totalidad. 

“Estamos a nada de entregar el nuevo 
Instituto Regional de Cancerología, que 
sin duda estará a la altura de los mejores 
del mundo y que además es un símbolo 
de que en Jalisco nos solidarizamos 
con quienes padecen esta enfermedad 
y sus familias para construir desde la 
esperanza”. 

Describió varios de los servicios 
que otorgará este nosocomio y que 
es parte de la política de atención 
integral a los pacientes con cáncer. 

“Mira el avance en estas fotos, 
la planta baja y dos de los tres 
niveles ya quedaron al 100 por 
ciento con quirófanos, sillones de 
quimioterapia, un acelerador lineal 
de alta tecnología, camas, aislados, 
consulta externa, aislamiento, terapia 
intensiva, áreas de choque, áreas de 
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Alfaro Ramírez insistió en que valió la pena sacar adelante este proyecto.

Autoridades de la Secretaría de 
Salud Jalisco (SSJ), encabezadas 
por su titular Fernando Petersen 
Aranguren, y del OPD Servicios de 
Salud Jalisco inauguraron este lunes 
el Centro de Salud de San José de 
Gracia, en el municipio de Tepatitlán 
de Morelos, realizando la sustitución 
del inmueble por obra nueva, con 
lo que no solo se garantiza el apego 
a la normativa y los estándares de 
calidad.
De esta manera, el Gobierno de 
Jalisco avanza en la remodelación, 
sustitución y construcción de 
unidades médicas para personas sin 
seguridad social, buscando impactar 
de manera positiva en la salud de la 
población más saludable y otorgar 
espacios dignificados para quienes 
brindan la atención, como el espacio 
para la residencia médica.
Actualmente el Centro de Salud 
atiende a una población abierta de 6 
mil 621 habitantes de 31 diferentes 
localidades .

SSJ INAUGURA
CENTRO DE SALUD EN 
SAN JOSÉ DE GRACIA

braquiterapia, patología, clínica del 
dolor, imagenología y mucho más”. 

Finalmente, Alfaro Ramírez insistió 
en que valió la pena sacar adelante 

este proyecto que dejó inconclusa la 
administración pasada y que requirió 
una inversión sexenal superior a los mil 
millones de pesos.

En camino desde China, 
8 trenes más para la Línea 4 
Después de ya haber realizado el primer recorrido, manejarlo y hasta invitar a la 
Presidenta de México Claudia Sheinbaum, a través de sus redes sociales y acompañado 
de varias fotos, el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, anunció que se 
encuentran en traslado 8 trenes que operarán para la próxima Línea 4 en Tlajomulco. 

Desde China se muestra la preparación de los embarques que llegarán a Jalisco en 
las próximas semanas. En su publicación, el mandatario señaló que valió la pena luchar 
por este proyecto de transporte, que fue una promesa desde hace 12 años para el sur de 
la ciudad. 

Los trenes son unidades dobles con articulación, con capacidad de hasta 300 
pasajeros. De acuerdo con lo informado por el mandatario antes de que entregue 
el gobierno estará concluida toda la obra civil de este sistema de transporte 
para que su sucesor Pablo Lemus le de seguimiento a la operación.

Redacción/Quadratín Jalisco 
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Entregan rehabilitación de 
calle en la colonia Ferrocarril 

La alcaldesa de Guadalajara encabezó la entrega de la obra que 
representa un gran beneficio para los habitantes de la zona

Redacción/Quadratín Jalisco 

Con una inversión de 14.4 
millones de pesos, el gobierno 
de Guadalajara realizó la 
rehabilitación con concreto 

hidráulico de la calle 7 en la colonia 
Ferrocarril. Fue la alcaldesa tapatía, 
Verónica Delgadillo, quien encabezó la 
entrega de la obra que representa un 
gran beneficio para los habitantes de la 
zona. 

La obra incluyó la sustitución de la 
red hidrosanitaria (agua y drenaje), 
banquetas e iluminación con sentido 
peatonal, crucero seguros y atención al 
arbolado. En su mensaje, la presidenta 
Verónica Delgadillo destacó la 
importancia de la corresponsabilidad 
ciudadana para conservar los trabajos 
en buenas condiciones y hacer de 
Guadalajara la ciudad que te cuida. 

“Guadalajara nos cuida a través 
de estas obras, cuando tenemos 
buena iluminación, cuando tenemos 
banquetas incluyentes, cuando 
tenemos espacios públicos dignos, 
de esta forma Guadalajara te está 
cuidando”, dijo.

“La parte más importante para que 
Guadalajara esté bien está en sus 
manos, que ustedes nos ayuden a 
sensibilizar a vecinas y vecinos de no 
tirar la basura en la calle, de barrer 
las banquetas, de cuando estamos 
en un parque o en un jardín tratarlo 
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La obra incluyó red hidrosanitaria, banquetas e iluminación con sentido peatonal.

La secretaria de Turismo de Jalisco destacó 
la biodiversidad del estado.
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Guadalajara, sede del Congreso Internacional de Acuarios 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Durante esta semana, Guadalajara 
es sede del Doceavo Congreso 
Internacional de Acuarios, es la 

primera vez que este evento ocurre en 
Latinoamérica y el motivo por el 

que están en una ciudad sin 
mar es por la invitación del 

Acuario Michin y su labor 
de generar conciencia 

y educar sobre la 
necesidad de 

preservar nuestros océanos, indicó el 
presidente del Consejo, Rodrigo Álvarez 
Cordero. 

“Nuestro objetivo en este Congreso 
es profundizar este papel y colaborar 
en iniciativas concretas como la 
regeneración de la biodiversidad en 
todo nuestro planeta. Nos enfrentamos 
a retos muy importantes, nuestros mares 
están amenazados por la contaminación, 
el cambio climático, la sobrepesca y la 
pérdida de hábitats, pero cada uno de 
estos desafíos es una oportunidad para 

que los acuarios asuman una posición 
de liderazgo en la protección del mundo 
marino. Al unirnos aquí creamos una 
red de apoyo que maximiza nuestros 
recursos, conocimientos e ideas”. 

Al inaugurar el Congreso Internacional 
de Acuarios, la secretaria de Turismo de 
Jalisco, Vanesa Pérez Lamas destacó la 
biodiversidad del estado con más de 
300 kilómetros de playa que representan 
una gran responsabilidad y destacó al 
Acuario Michin como un atractivo para 
visitantes y habitantes de la ZMG.

Guadalajara tengan su chat vecinal para 
poderles cuidar y atender de manera 
mucho más inmediata”, indicó. 

Por su parte, el director de Obras 
Públicas del Gobierno de Guadalajara, 
Juan Carlos Arauz, informó que durante 
las últimas tres administraciones se 
han invertido más de 70 millones de 
pesos en la Colonia Ferrocarril, lo 
que ha permitido sustituir calles eran 
empedradas y de asfalto, por vías 
de concreto hidráulico, renovando 
también todas las instalaciones 
subterráneas. 

El Presidente del Consejo Social de 
la colonia Ferrocarril, Nabor Moreno 
Sánchez, dijo que se trabaja de la 
mano con todas las dependencias 
municipales y respaldó el modelo 
de gobierno que impulsa la primera 
presidenta de Guadalajara para 
trabajar en corresponsabilidad. 

“Me queda claro su modelo de 
gobierno, hemos estado avanzando 
y precisamente queremos 
corresponsabilidad (…); tengan 
presente que la Ferrocarril está vigente 
y comprometida presidenta para que 
su periodo como gobernante, como 
primera mujer, florezca y se manifieste 
en toda la ciudad”, dijo. 

bien y, enseñarle a nuestras niñas, 
niños y adolescentes que hay que 
mantenerlos en buenas condiciones”, 
añadió la Presidenta. 

Precisó que se trabaja en el tema de 
la basura para tener un nuevo modelo 
y de la mano de la gente hacer de 
Guadalajara la ciudad más limpia del 
país; asimismo, en relación a seguridad, 

puntualizó el modelo de una policía 
cercana. 

“Tenemos chats vecinales con nuestra 
policía (…), estos chats vecinales que 
tienen unos filtros particulares y que 
se coordinan con algunos vecinos y 
vecinas, nos permite tener una atención 
más inmediata; el objetivo de nuestro 
gobierno es que las 441 colonias de 
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La presidenta municipal de 
Guadalajara, Verónica Delgadillo 
García confirmó en entrevista y 

en sus redes sociales que después 
de haber visitado la noche del 
domingo a las personas heridas por 
el atropellamiento frente a la Catedral, 
pronto serán dados todos de alta, 
y agregó que están colaborando 
con las autoridades estatales en las 
investigaciones. 

“Están tres ya a punto de darse 
de alta, esperemos que el día de 
hoy, es una señora, un joven y una 
niña, un adolescente y sólo quedaría 
otra jovencita que va a estar en 
observación un par de días más, lo 
que necesita es reposo, entonces lo 
que han recomendado los doctores 
no va a ser intervenida, es una 
pequeña lesión en la cadera, entonces 
lo que han recomendado los doctores 
es que esté en profundo reposo y 
pues bueno estamos a dándole el 

acompañamiento”. 
Delgadillo García dijo que está 

garantizada la atención a todos y cada 
uno de los lesionados y mencionó que 
es muy afortunado que no existieran 
víctimas fatales. Sobre lo que pidió el 
Arzobispado de Guadalajara de que 
se agoten todas las investigaciones, 
la munícipe tapatía dijo confiar en el 
trabajo de la Fiscalía del Estado.

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Exige justicia en Frente Nacional por 
la familia después de que decenas 
de personas fueran arrolladas la 
tarde noche del sábado frente 

a la Catedral de Guadalajara cuando 
realizaban una protesta en contra del 
aborto. 

El coordinador de Cabildeo de esta 
asociación Jaime Cedillo afirmó que las 
autoridades deben aclarar si el hombre 
que conducía la camioneta estaba bajo 
la influencia de substancias o si fue un 
ataque directo contra integrantes de 
este movimiento. 

“Pedimos transparencia y celeridad 
en esta investigación. Instamos a 
las autoridades a llevar a cabo una 
investigación transparente y diligente, 
dando a conocer públicamente los 
avances y los resultados. La ciudadanía 
merece claridad y respeto, certeza 
sobre lo ocurrido y sobre las acciones 

Exigen justicia tras atropellamiento
en áreas peatonales no estén en riesgo 
de sufrir un accidente o un ataque 
como ocurrió el fin de semana pasado. 

“Hacemos un llamado de mayor 
seguridad en este centro histórico. 
Denunciamos que hubo una falta de 
un operativo de seguridad adecuado 
que protegiera a los que estábamos 
aquí, celebrando a los transeúntes 
de esta zona tan emblemática en 
nuestra ciudad. El área carecía de 
un acordonamiento, carecía de la 
presencia suficiente de los cuerpos 
policiales para garantizar la seguridad 
de los ciudadanos”.

“Solicitamos por tanto a las 
autoridades responsables que 
establezcan de inmediato una 
estrategia de seguridad efectiva para 
esta zona, para todos sus alrededores, 
inclusive para atender eventos como el 
que hubo este sábado, porque instamos 
a que haya una estrategia de seguridad 
para eventos masivos en esta zona”. 
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Integrantes del organismo solicitaron también que se reparen todos los daños.

que se están tomando. Pedimos 
resarcimiento de los daños. Es esencial 
que se tomen medidas para compensar 
a las víctimas y a todas sus familias 
por los daños físicos, emocionales 
y materiales de que fueron objeto. 

La reparación de estos daños es una 
cuestión de justicia y de respeto 
hacia quienes fueron afectados aquí, 
a las puertas de Catedral”. Mencionó 
que es obligación de las autoridades 
garantizar que quienes se encuentren 

Quedan hospitalizadas 
3 personas lesionadas
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 Verónica Delgadillo  reveló que pronto 
serán dados de alta todos. 
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Anuncian convocatoria para elección 
de la Rectoría General de la UdeG 

La elección tendrá lugar en la Sesión extraordinaria del CGU el día 22 de noviembre de 
2024 y los interesados pueden registrar su candidatura del 4 al 6 de ese mismo mes

Re d a c c i ó n / Q u a d r at í n  J a l i s c o

P ara participar en la elección del 
titular de la Rectoría General 
para el periodo comprendido 
entre el 1 de abril de 2025 y 

el 31 de marzo de 2031, el Consejo 
General Universitario (CGU) de 
la Universidad de Guadalajara 
(UdeG), mediante la Comisión 
Especial Electoral, dio a conocer la 
convocatoria.  

Para poder asumir este cargo se 
requiere que las y los candidatos 
cumplan los requisitos establecidos 
en la Ley Orgánica de esta Casa de 
Estudio, a saber: 

· Tener nacionalidad mexicana 
· Ser mayor de 30 años 
· Poseer título de licenciatura 
·  Ser integrante del personal 

académico de la universidad, con 
antigüedad mínima de tres años al 
servicio de la institución 

· Contar con reconocida capacidad 
académica y honorabilidad 

Cada una de las personas 
interesadas en registrar su 
candidatura (del 4 al 6 de 
noviembre)  para ser titular de la 
Rectoría General, deberá reunir las 
firmas de apoyo de al menos 15 por 
ciento de las personas integrantes 
del CGU, y exponer su Programa 
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Los interesados deberán contar con firmas de apoyo de al menos 15% del CGU.

La nueva ruta reducirá a la mitad los 
tiempos de espera del transporte.
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Contará El Salto con nueva ruta de transporte público  
Redacción/Quadratín Jalisco

Luego de varias reuniones y 
negociaciones con la empresa 
Transbus, el Gobierno de El Salto 

anunció que se contará con una 
nueva ruta de transporte público que 
beneficiará a cientos de habitantes del 
municipio. 

Por medio de un comunicado, 
presidenta municipal, María 

Elena Farías Villafan, señaló 
que las filas para esperar 

el paso del camión en 
esta municipalidad 

son de más de 

30 minutos, pero con esta nueva alianza 
se espera que se reduzca hasta la mitad 
de tiempo. 

“Este proyecto va a ser muy 
beneficioso para toda la comunidad, 
aun así, les queremos comentar que 
la línea que viene de Juanacatlán-El 
Salto, seguirá transitando por aquí 
mismo. Es una comodidad para todos 
que hoy tendremos dos rutas que 
pasarán por aquí, por la Azucena y el 
Mirador”.  

Esta ruta cubre el corredor de Las 
Azucenas, El Mirador, El Castillo, El 
Verde y llegará hasta los Dos Templos 
en Guadalajara.   Esta nueva ruta se 

incorpora de entrada con 8 unidades 
y podrían llegar hasta 15 camiones 
dependiendo el número de usuarios 
que se vayan registrando con el paso de 
los días.  

Explicó la alcaldesa que la nueva 
ruta no afectará las operaciones de 
las ya existentes, al contrario, se busca 
fortalecer la movilidad en el municipio 
al contar con más opciones de conexión 
con el centro de la ciudad.  

Señaló María Elena Farías que este es 
el primero de los muchos compromisos 
que cumple, pero no quedará solo en 
dos rutas, pues se sigue trabajando en 
ampliar este tipo de servicios.  

Para conocer la 
convocatoria completa se 
pude ingresar a la página: 
http://www.hcgu.udg.mx/

EL DATO

sea válida será necesaria la asistencia 
de las dos terceras partes de las 
personas integrantes del consejo. 

Sólo podrá ser declarada como 
persona titular de la Rectoría General 
quien obtenga más de la mitad de 
los votos de las personas integrantes 
del CGU presentes, por lo que en 
caso de que en la primera ronda 
ninguna candidatura lo hubiera 
obtenido, se realizarán las rondas 
de votación necesarias, eliminando 
de la contienda a la candidatura 
que en cada una de las rondas haya 
recibido el menor número de votos 
a su favor. El resultado de la elección 
será publicado en La Gaceta de la 
Universidad de Guadalajara el día 26 
de noviembre de 2024. 

general de trabajo ante dicho órgano 
de gobierno, en sesión pública, los 
días 19 y 20 de noviembre. 

La elección tendrá lugar en la 
Sesión extraordinaria del CGU el día 
22 de noviembre de 2024, y para que 
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A 51 años de su caída, hallan restos 
del vuelo 229 de Aeroméxico 

Fueron biólogos vallartenses quienes durante una expedición botánica 
realizaron el hallazgo; el accidente cobró la vida de los 22 pasajeros

Redacción/Quadratín Jalisco

A 51 años de su caída, biólogos 
botánicos hallaron restos del 
vuelo 229 de Aeroméxico, 
que se estrelló en la serranía 

costera jalisciense en junio de 1973. 
Fue durante una expedición botánica 
que los biólogos del Jardín Botánico 
de Vallarta, realizaron el pasado 20 de 
septiembre, encontraron los restos del 
vuelo 229 de Aeroméxico, mismos que 
cobró la vida de sus 22 pasajeros y cinco 
tripulantes. 

Este avión, un McDonnell Douglas 
DC-9, despegó el 20 de junio del 
aeropuerto internacional de Houston, 
Texas, con dirección hacia el aeropuerto 
internacional de la Ciudad de México, 
haciendo dos escalas previas: el 
aeropuerto de Monterrey, Nuevo León 
y el de Puerto Vallarta, Jalisco. 

Poco después de las 22:30 horas, el 
piloto de la aeronave tuvo contacto 
con la torre de control del aeropuerto 
vallartense, por lo que se le autorizó el 
aterrizaje, sin embargo, a las 22:47 hora 
local, el avión se dirigió hacia la ladera 
de la montaña y se impactó, a unos 37 
kilómetros (20 nmi) al sur-sureste del 
aeropuerto. 
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Los restos fueron encontrados en la zona montañosa entre Puerto Vallarta y Cabo Corrientes. 

La liberación se dio junto con Alianza 
Jaguar.

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Tl

aj
om

u
lc

o

Liberan en La Primavera a puma rescatado en Tonalá
Redacción/Quadratín Jalisco

En las inmediaciones del plano 
conocido como Las Latillas, dentro 
del bosque de la Primavera, en 

Tlajomulco, fue liberado el puma que 
fue encontrado en Coyula, municipio 
de Tonalá, el pasado 10 de octubre. 
Esta liberación se dio en un esfuerzo 
conjunto entre los tres niveles de 
gobierno y la Asociación Civil Alianza 
Jaguar. 

Tras casi tres semanas de 
permanecer bajo observación y 
cuidados por parte del personal de la 
Unidad de Rescate de Fauna Silvestre 
del municipio, el felino fue regresado 
a su hábitat natural la mañana de este 
lunes 28 de octubre, en el marco de 

la celebración del Día Estatal de la 
Declaración del Bosque la Primavera 
como reserva de la biósfera. 

Es de recordar que, el pasado 
jueves 17 de octubre, el Presidente 
Municipal, Gerardo Quirino Velázquez 
Chávez sostuvo una reunión con 
representantes de los tres órdenes 
de gobierno para coordinar el 
cumplimiento de todos los protocolos 
para la liberación del ejemplar. 

Luis Alberto Cayo Cervantes, Director 
General de la Unidad de Rescate de 
Fauna de Tlajomulco, explicó que la 
liberación del felino requirió de todo 
un proceso que requirió incluso, la 
intervención de personal del Zoológico 
Guadalajara. 

“Iniciamos una mesa de trabajo 

con diferentes instituciones y 
dependencias de orden federal, 
estatal y municipal, hablamos de 
PROFEPA, SEMARNAT, CONAM, el OPD 
del Bosque la Primavera y tenemos 
apoyo de la iniciativa privada también 
para las pruebas que nos exige la 
legislación para poder garantizar que 
el animal está sano”, detalló. 

La Asociación Alianza Jaguar fue la 
responsable de entregar en calidad de 
donación un collar de rastreo satelital 
que fue colocado al felino previo 
a su liberación, con el fin de 
mantener rastreada su 
trayectoria y obtener una 
base de datos a cerca

De acuerdo a los reportes, el avión 
se partió y comenzó a incendiarse, 
falleciendo en el lugar 22 personas.

La aeronave era controlada por el 
controlador de tránsito aéreo Alejandro 
Rojano el cual informó haber perdido 
comunicación con el piloto a las 22:50 
horas. Inmediatamente reportó el 
incidente a las oficinas generales de 
Ramsa en la Ciudad de México. 

Se dictaminó que la aeronave no 
redujo la velocidad al efectuar el patrón 
de descenso saliéndose del área de la 
bahía y creando así el accidente. 

Ahora, 51 años después, los biólogos 
del jardín Botánico hallaron restos de la 
aeronave en la zona montañosa entre 
Puerto Vallarta y Cabo Corrientes. 

En el sitio, fueron hallados restos de 
un motor y el fuselaje de la aeronave, 
objetos que quedaron en el olvido 
por más de cinco décadas entre la 
maleza de la llamada Sierra del Tuito 
y que recuerdan la máxima tragedia 
aeronáutica de la región del Pacifico 
Central Mexicano.

de esta especie. 
comportamiento
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Alan Mozo es 
exhibido bebiendo 

El jugador de Chivas fue captado tomando lo que aparentemente es tequila 
directo de la botella después del juego del sábado pasado

César Huerta/Quadratín Jalisco

En las últimas horas, bastante 
revuelo ha causado en el entorno 
de Chivas un video de Alan Mozo. 
A través de redes sociales, se han 

difundido imágenes en las que se 
ve al lateral derecho del Guadalajara 
bebiendo lo que aparentemente 
es tequila directo de la botella. La 
publicación asegura que el suceso es 
de la madrugada del sábado, poco 
después de la derrota del equipo en 
Puebla.

Las imágenes provocaron reacciones 
inmediatas. Algunos aficionados 
están molestos por el hecho de que 
el futbolista saliera de fiesta luego de 
un revés tan doloroso, pues de haber 
triunfado en el Estadio Cuauhtémoc, 
el Rebaño Sagrado estaría en zona de 
Liguilla directa.

¿Este video puede realmente 
provocar una sanción por parte de 
la directiva rojiblanca? ¿Qué dice el 
reglamento interno?

Se debe tener en cuenta que, si 
tal como pregona la publicación, se 
tratara de la madrugada del sábado, el 
jugador se encontraba ya en su tiempo 
libre. El plantel de Chivas recibió sábado 
y domingo para descansar y fue hasta 
este lunes cuando el plantel se reportó 
a entrenar en las instalaciones de Verde 
Valle.

El reglamento interno del 
Guadalajara concede a los jugadores 
libertad plena de acción durante sus 
días de descanso. Con excepción de 
dos casos muy específicos en los que 
se puede generar un castigo que por 
lo general es de carácter económico 
y solamente en casos graves puede 
alcanzar el apartado deportivo también.

Un motivo de sanción contemplado 
en el reglamento, según lo consultado 
con fuentes al interior del club, es el 
realizar cualquier actividad que ponga 
en riesgo la integridad del futbolista, 

por ser un activo del club o de 
cualquier tercero al que se le pudiera 
llegar a dañar como consecuencia de 
dicha actividad. En el video de Alan 
Mozo no parece ser el caso.

Pero el segundo motivo que abre la 
posibilidad de sanción es ser exhibido 
durante días de descanso realizando 
un acto que vaya en contra de los 
valores y principios promovidos por 
el Club Deportivo Guadalajara. En 
este caso, beber se considera un mal 
ejemplo y en casos anteriores ya ha sido 

castigado, aún en tiempo libre de los 
futbolistas, si son grabados y exhibidos.

Este es el apartado que la posibilidad 
de una sanción económica, si es que la 
investigación del club conduce hacia 
eso. 

En el pasado, el reglamento interno 
contemplaba multas de hasta 90 por 
ciento de salario mensual por aparecer 
en videos públicos bebiendo alcohol. 
Esa cifra, según las fuentes consultadas, 
desapareció a petición de los jugadores 
y ahora se castiga dependiendo el caso.
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Alan podría recibir una sanción del club, por el video difundido en redes. 

Edgar confía en que califiquen a Liguilla. 
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No vamos a 
tirar la toalla: 
Zaldívar 
César Huerta/Quadratín Jalisco

La situación de Atlas es peculiar 
debido al sistema de competencia. 
Con 20 unidades, se ubica en el 

décimo puesto de la clasificación. Está a 
cuatro puntos por encima del rival que 
lo puede dejar fuera del play in, pero 
también está sólo cuatro por debajo 
del sexto lugar, por lo que todavía 
soñar con la Liguilla directa es posible. 
Por eso, el plantel asegura que luchará 
hasta el final por alcanzar esa meta.

“Motivados porque sabemos que 
estamos ahí, todavía luchando por 
poder entrar. Creo que hasta que 
tengamos el último partido y las últimas 
posibilidades de pasar directo, vamos 
a seguir luchando. Igual, también 
entrando en el play in sabemos que 
tenemos oportunidad. No vamos a tirar 
la toalla hasta el final”, explicó Edgar 
Zaldívar.

El canterano rojinegro da valor a los 
tres últimos empates de los Zorros, 
pese a que han sido 0-0, algo que no 
tiene para nada contenta a la afición 

del Atlas.
“Sólido el equipo. La verdad que 

defensivamente nos sentimos 
bien, nos sentimos cada 

vez mejor colgando los 
ceros atrás”, declaró 

el Gary.
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CALIFICACIÓN SANTA GERTRUDIS

EXPOSICIÓN NACIONAL BRAFORD

EL SHOW DE JOSÉ MANUEL FIGUEROA, ADÁN LOZANO, 
DANYAEL GARCÍA Y BANDA AT

CALIFICACIÓN BRANGUS

CALIFICACIÓN CHAROLAIS

CALIFICACIÓN KATAHDIN

DIRPER DORPER

SUBASTA PERLAS DE JALISCO

MUESTRA NACIONAL BEEFMASTER

EXPOSICIÓN Y JUZGAMIENTO CABALLOS CUARTO 
DE MILLA

COPA DON BETO PEÑA, CONCURSO DE 
CABALLOS BAILADORES

JUEVES 24 DE OCTUBRE 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

JUEVES 24 DE OCTUBRE 11:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

JUEVES 24 DE OCTUBRE 6:00 P.M. LIENZO CHARRO

VIERNES 25 DE OCTUBRE 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

SÁBADO 26 DE OCTUBRE 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

SÁBADO 26 DE OCTUBRE 10:00 A.M. PISTA 2

SÁBADO 26 DE OCTUBRE 3:00 P.M. PISTA 2

SÁBADO 26 DE OCTUBRE 5:00 P.M. ÓVALO CENTRAL

DOMINGO 27 DE OCTUBRE 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

DOMINGO 27 DE OCTUBRE 11:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

DOMINGO 27 DE OCTUBRE 6:00 P.M. LIENZO CHARRO

GRANJITA GANADERA,
VETERINARIO POR UN DÍA
Del 10 de octubre al 3 de noviembre 
de 10:00 a.m. a 8:00 p.m.

ESPECTÁCULO DE CABALLOS 
BAILADORES

p.m.

27 de octubre y 3 de noviembre
Lienzo Charro a las 12:00 p.m.

26 de octubre La Inolvidable, Banda San Miguel
y Generación Emergente, 6:00 p.m. en el 
Lienzo Charro de la Expo Ganadera.

Del 17, 18 y 20 de octubre a partir de las 4: 00 p.m. 
Lienzo Charro.

26 de octubre a las 12:00 p.m. Saliendo del Lienzo 
de Charros de Jalisco.

25 de octubre y 2 de noviembre a las 6:00 p.m.
Óvalo Central.

MEGA CABALGATA

27 de octubre a las 4:00 p.m. Óvalo Central.

SEGUNDA FERIA INTERNACIONAL
DE ESCARAMUZAS EN CABALLO
DE PALO

BAILES CON ARTISTAS
INVITADOS


